



Volketswil, 10. Oktober 2014

Nächste Etappe «Schulraum 2020» um ein Jahr verlängert

Im Rahmen der Finanzplanung 2014-2018 haben die politische Gemeinde und die Schulgemeinde ihre Investitionsplanung und das Budget 2015 angepasst. Auf Seiten der Schulgemeinde bedeutet dies eine zeitliche Verschiebung des Projektes «Schulraum 2020» um ein Jahr. Zudem werden in diversen Bereichen Einsparungen vorgenommen: Unter anderem werden die Skilager nicht mehr durchgeführt.

Als Führungs- und Informationsinstrument wurde von Gemeinderat und Schulpflege die gemeinsame Finanz- und Aufgabenplanung entwickelt. Sie umfasst jeweils eine Periode von vier Jahren. Dieses rechtlich unverbindliche Instrument gibt Auskunft über die Prognose zur wirtschaftlichen und demografischen Entwicklung und ermöglicht eine zukunftsgerichtete gemeinsame Finanz-, Investitions- und Steuerfusspolitik der Schulgemeinde und der Politischen Gemeinde Volketswil.

Zeitliche Verschiebung

Aus Rücksicht und in Absprache mit der politischen Gemeinde wurde die Finanzplanperiode 2014 - 2018 um Fr. 6'690'000 entlastet, indem das Projekt Schulraum 2020 um ein Jahr verlängert wurde. Die Schulpflege kam in diesem Prozess zum Schluss, dass die Ausdehnung des Projektes Schulraum 2020 um ein Jahr der einzige verkraft- und verantwortbare Beitrag der Schule zur Entlastung der gemeinsamen Finanzplanung ist, ohne dass das Projekt Schulraum 2020 deswegen an Wichtigkeit einbüsst oder im Grundsatz gefährdet wird.

Allerdings könnten durch die Ausdehnung des Projekts Schulraum 2020 die Synergieeffekte von Werterhaltung und Erweiterung geringer ausfallen, die Planungssicherheit nimmt ab und das Gesamtprojekt könnte sich etwas verteuern. Diese Risiken sind aber in diesem Rahmen vertret- und verantwortbar.

Über die konkreten Auswirkungen auf die einzelnen Projekte/Etappen informiert die Schule zu einem späteren Zeitpunkt. Die Realisierung des Erweiterungsbaus in der Höhe ist von dieser Verzögerung nicht betroffen: Der Spatenstich ist im Frühling/Sommer 2015 geplant.

Keine Skilager mehr

Auf der Grundlage des Finanzplanes wurde der Voranschlag 2015 erarbeitet. Damit die Ziele erreicht werden konnten, musste der Aufwand um knapp Fr. 400'000.00 gesenkt werden. Ein Grossteil davon wurde im Bereich Liegenschaften gespart, ein Viertel davon dadurch, dass alle Skilager

nicht mehr durchgeführt werden und der übrige Teil ist die Summe von kleineren Einsparungen – so erscheint etwa die Schulpublikation «Schulfenster» statt dreimal nur noch zweimal jährlich.

Da die freiwilligen Skilager nicht zum Kernauftrag der Schule gehören und das zweite Primarschulskilager letztes Jahr nicht durchgeführt werden konnte, entschied sich die Schulpflege, auf die Durchführung der Skilager zu verzichten und damit den Aufwand um knapp 100'000.00 Fr zu entlasten. Davon betroffen sind die langjährigen Skilagerleiter-Teams und ca. 60 Schülerinnen und Schüler.

Die Skilager wurden immer durch Lehrerinnen und Lehrer geleitet, die diese über Jahre mit einem Helferteam engagiert und mit viel Herzblut machten. Die Skilagerkultur Volketswil ist durch diese Lehrer geprägt worden. Ihnen gebührt ein grosses Dankeschön.

Schulpflege Volketswil

Auskünfte: Rosmarie Quadranti, Schulpräsidentin

Telefon 044 910 22 22

E-mail: rosmarie.quadranti@schule-volketswil.ch